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«Мы – команда Петербурга»
Александр Беглов побеж-
дает на выборах губерна-
тора города. По данным 
на вечер воскресенья, он 
набрал более 60% голосов.

НАК АНУНЕ поздно вечером Александр 
Беглов при ехал в штаб общественной под-
держки на Конногвардейском бульваре 
и поблагодарил горожан за активность, 
которую они про явили на выборах.

«Все мы – команда Петербурга. Общими 
усилиями мы справимся с любыми трудно-
стями», – заявил Александр Беглов.

Состоявшиеся выборы он назвал чест-
ными и открытыми.

«За голосованием следило большое количе-
ство наблюдателей, в том числе из-за рубежа. 
Нам скрывать нечего, у  нас открытый 
город», – подчеркнул губернатор.

По его словам, теперь впереди работа 
по реализации программы «10 приоритетов». 

Председатель организации ветеранов 
и член Общественной палаты Санкт-Петер-
бурга Василий Волобуев уверен, что все 
намеченные планы будут осуществлены:

«Александр Дмитриевич выполняет все то, 
что обещает. В этом можно было убедиться 
за те пять лет, которые он руководит нашим 
городом».

Продолжение читайте на стр. 4-7.
Окончательные итоги выборов губернатора 
и в муниципальные советы, а также довыбо-
ров в Законодательное собрание мы подве-
дем в ближайших но мерах.

 АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /info@spbdnevnik.ru/
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный директор 
компании «Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный деятель

Денис Минкин
директор Санкт-
Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
первый заместитель 
председателя Комитета 
по развитию туризма 
Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент Санкт-
Петербургской РОО «Клуб 
Дзюдо Турбостроитель»

Эдуард Суворов
генеральный директор 
киностудии «Ленфильм»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор 
Санкт-Петербургского Дома 
книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб 
ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

Елена Церетели
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе 
Санкт-Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

Накануне, в День памяти жертв блокады Ленинграда, в Петер-
бурге вспоминали о погибших. В ночь перед особой датой 
на Дворцовом мосту засияла «Свеча памяти», а в Купчино, 
у строящегося в знаковом месте храма, провели акцию.

НА  ПИСКАРЕВСКОМ клад-
бище состоялась торже-
ственно-траурная церемония 
в память о 83-й годовщине 
начала блокады Ленинграда.

«Более миллиона жителей 
поги бли от голода, холода 
и бомбежек. Блокада пока-
зала всему миру ленин-

градский характер, стой-
кость и мужество защитни-
ков и жителей осажденного 
города – детей, женщин, вои-
нов, тружеников», – отметил 
губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов.

Он добавил, что в памят-
ные дни тысячи петербурж-

цев, жители других регионов 
и стран приходят к мемори-
алам, посещают Музей обо-
роны и блокады Ленинграда.

«Сколько бы лет ни про-
шло, блокада не  сотрется 
в памяти народа. В нашем 
городе – безграничное уваже-
ние к ветеранам и блокадни-
кам. Для молодого поколения 
свято все, что связано с под-
вигом дедов и прадедов», – 
подчеркнул губернатор.

У т р о м  8  с е н т я б р я 
на Пискаревском кладбище 
появились цветы. Венок 

от имени президента России 
возложил его полномочный 
представитель в Северо-За-
падном федеральном округе 
Александр Гуцан. С  цве-
тами на кладбище пришли 
члены многих обществен-
ных и религиозных органи-
заций, представители сило-
вых ведомств.

СВЕЧА НАД НЕВОЙ
Накануне трагической даты 
на Пискаревском кладбище 
прошла памятная акция 
«Ночь перед блокадой». В ней 
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872 дня
держали Ленинград в блокадном кольце фашистские 
войска. 27 января 2024 года в Петербурге отметили 
80-летие полного освобождения города.

Беглов: «Блокада показ ала характер города»
Траурная церемония на Пискаревском кладбище «Свеча памяти» на Дворцовом мосту

Акция памяти у строящегося храма в Купчино
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Беглов: «Блокада показ ала характер города»

Совсем недавно, 9 августа 2024 года, 
Санкт-Петербург торжественно отметил 
80-летие окончания Ленинградской битвы. 
К этому событию, в частности, приурочена 
уникальная выставка «Оружие блокадного 
гор ода» (12+), с которой могут ознакомиться 
посетители нашего Музея обороны и блокады 
Ленинграда. 

Гранаты, мины, винтовки, а также леген-
дарный пистолет-пулемет системы Судаева – 
экспозиция посвящена работе ленинградской 
промышленности и тем видам эрзац-воору-
жения, которые выпускались на предприя-
тиях города.

Среди экспонатов  – пистолет-пулемет 
системы Дегтярева, который был найден 
на Невском пятачке. Он блокадного произ-
водства. Установлено, что принадлежал бата-
льонному комиссару. Также хотелось бы обра-
тить внимание на еще один артефакт – дневник 
старшего мастера слесарного цеха Владимира 
Фокина. Он работал на заводе «Двигатель» 
и руководил созданием деталей для пистолета 
«Балтиец». Этому оружию не страшны даже 
самые низкие температуры. В дневнике – 
довольно яркий рассказ о том, как предпри-
ятие работало в осажденном городе.

Посетители выставки смогут оценить мас-
штаб производства вооружения в блокадном 
Ленинграде. Увидят, что, несмотря на дефи-
цит ресурсов и практически полное отсутствие 
электроэнергии, ленинградская промышлен-
ность продолжала выполнять задачи, работая 
для нужд фронта. Даже в самые тяжелые дни 
производство оружия не прерывалось. Пушки, 
пистолеты-автоматы нередко создавались 
из подручных материалов. Свою функцию 
это вооружение выполняло не хуже штатных 
образцов и использовалось вплоть до оконча-
ния битвы за Ленинград. 

Приглашаю всех на выставку – своими гла-
зами увидеть ору жие Ленинградской победы.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

НИКИТА САВУЛА,
специалист научно-просветительского 

отдела Государственного 
мемориального музея обороны 

и блокады Ленинграда

Какое 
оружие 
делал 
осажденный 
Ленинград

приняли участие ветераны 
и блокадники, представители 
органов государственной вла-
сти и молодежных организа-
ций, жители города.

К  этой акции создали 
новую архитектурно-худо-
жественную подсветку мемо-
риала. Десять прожекторов 
направлены на монумент 
«Мать-Родина», 136 светиль-
ников установлены у стены.

В ту же ночь петербуржцы 
и гости города увидели осо-
бые «Поющие мосты». 
Над  Невой во  время раз-
вода Дворцового моста про-
звучал «Вокализ» Сергея 
Рахманинова в исполнении 
народной артистки СССР 
Галины Вишневской, кото-
рая в годы Великой Отече-
ственной войны служила 
в частях противовоздушной 
обороны и выступала с кон-
цертами. А на пролете Двор-
цового моста появилась про-
екция – «Свеча памяти».

В СОЛЯНОМ ПЕРЕУЛКЕ
В Соляном переулке у стен 
Музея обороны и блокады 
Ленинграда вчера состо-
ялся концерт, посвящен-
ный погибшим защитникам 
и жителям города.

Александр Беглов и пред-
седатель Законодательного 
собрания Петербурга Алек-
сандр Бельский возложили 
цветы к памятникам «Бло-
кадному учителю» и «Бло-
кадным медикам».

Перед музеем была орга-
низована выставка воен-
ной техники времен Вели-
кой Отечественной войны.

«Соляной переулок, 
Музей обороны и блокады 
Ленинграда – святое место 
для каждого жителя нашего 
города. В 1944 году, после 
снятия блокады, ленин-
градцы несли сюда экспо-
наты для будущего музея – 
самое дорогое, что напоми-
нало им о близких, которых 

никогда не вернуть. Людей 
вел долг памяти о  тех, 
кто не дожил до Победы», – 
сказал глава Петербурга.

ЗАЧИТАЛИ ИМЕНА
Вспомнили погибших в годы 
блокады и на Левашовском 
хлебозаводе. Мемориал, 
который появился здесь 
после реконструкции, уве-
ковечил имена 3411 жите-
лей блокадного Ленинграда. 
Имена 214 из них зачитали 
ученики 56-й гимназии.

«Нужно напоминать 
людям, какой была война, 
чтобы никто не хотел повто-

рения такого бедствия», – 
считает ученица 56-й гим-
назии Ульяна Гусева.

Также вчера прошла 
акция у строящегося храма 
Святой равноапостоль-
ной Нины на пересечении 
Бухарестской улицы и Коз-
ловского переулка. Этот 
храм возводят около брат-
ских могил, и  он станет 
центром памяти о павших 
воинах Ленинградского 
фронта.

А  вечером 8 сентября 
в  Большом концертном 
зале «Октябрьский» состо-
ялся кон церт.

В октябре 2022 года Городской 
суд удовлетворил иск проку-
ратуры Петербурга и признал 
блокаду Ленинграда геноцидом 
и военным преступлением.

Возложение цветов к памятнику «Блокадным медикам»

Концерт в Соляном переулке Чтение поминальных списков

Концерт в БКЗ «Октябрьский»

Акция памяти у строящегося храма в Купчино Концерт в Соляном переулке Чтение поминальных списков
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Александр Беглов занимает первое место по результатам голо-
сования на выборах губернатора. Опрошенные «Петербургским 
дневником» эксперты считают такой итог закономерным.

Беглов одержал 
уверенную победу

В ПЕТЕРБУРГЕпрошли выборы 
губернатора и в муниципаль-
ные советы, а также довыборы 
депутата Законодательного 
собрания.

«ПРИЗНАЕМ ЗАСЛУГИ»
По предварительным данным 
на 22:30 воскресенья, победу 
на выборах главы города одер-
жал кандидат от партии «Еди-
ная Россия» Александр Беглов 
(61,11 процента голосов).

Второе место занял Мак-
сим Яковлев от ЛДПР (19,05 
процента). «Мы не рассчи-
тывали на второе место, – 
признался лидер ЛДПР Лео-
нид Слуцкий. – Петербург – 
знаковый для нас город. Мы 
признаем заслуги Александра 
Беглова как градоначальника 
и всегда будем рады подста-
вить ему плечо».

На третьем месте – Павел 
Брагин от партии «Зеленые» 
(10,66 процента), а на чет-
вертом – Сергей Малинкович 
от партии «Коммунисты Рос-
сии» (6,84 процента). 

ЯВКА НА УРОВНЕ
По  данным на  18:00 вос-
кресенья, явка на губерна-
торских выборах составила 
34,76 процента. По словам 
экспертов, тут обошлось 
без сюрпризов: такие показа-
тели можно считать традици-
онными для нашего города. 
Так, на  прошлые выборы 
главы города в  2019 году 
пришли 30,07 процента 
избирателей, а на выборы 
депутатов Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга 
в 2021 году – 35,5 процента.

«Думаю, сработал эффект 
очевидности, когда людям 
и так понятно, что подхо-
дящий кандидат на  пост 
губернатора города уже есть, 
поэтому можно не ходить. 
К тому же погода в выход-
ные стояла хорошая, мно-
гие люди уехали на  дачи 
наслаж даться последними 
жаркими деньками», – отме-
тил в беседе с «Петербург-
ским дневником» политолог 
Юрий Светов.

НЕ СЛОВОМ, А ДЕЛОМ
По  мнению заместителя 
председателя Общественной 
палаты Санкт-Петербурга 
Георгия Абелева, победа 
Александра Беглова абсо-
лютно закономерна.

«Перед выборами я про-
вел много встреч с коллекти-
вами трудящихся на разных 
предприятиях и для этого 
изучил огромный объем 
информации о том, что сде-
лано за  последние пять 
лет. Я сам удивился тому, 
как много удалось в городе 
улучшить и создать», – ска-

зал «Петербургскому днев-
нику» Георгий Абелев.

Депутат Государствен-
ной думы РФ Олег Матвей-
чев отметил, что Александр 
Беглов получил небывалую 
поддержку от  федераль-
ного правительства и лично 
от президента России Влади-
мира Путина.

«Александр Беглов не раз 
доказывал, что умеет выпол-
нять свои обещания. Так 
что поддержка его канди-
датуры – вещь вполне оче-
видная»,  – убежден Олег 
Матвейчев.

 АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ, ЯНА ГРИГОРЬЕВА, МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ, РОМАН КОРОЛЕВ /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

    МАРИНА БОЙЦОВА, НИНА АСТАФЬЕВА, ИЛЬЯ СВЕРДЛОВ 

Выборы прошли без инци-
дентов, считают эксперты. 
По их словам, в ходе голосова-
ния поступали единичные сиг-
налы о нарушениях на муници-
пальных выборах, по ним опе-
ративно принимались меры.

Кандидаты в губернаторы поделились 
своим отношением к выборам и пожелали 
городу дальнейшего развития. 

«На выборах губернатора закладыва-
ется фундамент на ближайшие пять 
лет. И то, какими эти пять лет будут, 
зависит только от избирателей. Хочу 
также выразить благодарность за под-
дер жку лидеру нашей партии. Кампания 
в Петербурге прошла отлично».

«Наша партия намерена штурмовать 
думские рубежи, а участие в выборах 
губернатора позволит также оценить, 
насколько велика популярность «Зеле-
ных» в народе. Петербургу я желаю 
стать образцом для других европейских 
городов».

«Я всегда прихожу на участок в послед-
ний день голосования. Я считаю, 
что, какие бы политические силы мы 
ни представляли и кому бы ни симпа-
тизировали, голосовать нужно всегда. 
Каждый петербуржец должен выска-
зать свою политическую по зицию».

МАКСИМ ЯКОВЛЕВ,
кандидат в губернаторы от партии ЛДПР

ПАВЕЛ БРАГИН, 
кандидат в губернаторы от партии «Зеленые»

СЕРГЕЙ МАЛИНКОВИЧ, 
кандидат в губернаторы от партии «Коммунисты России»

«Голосовать нужно 
всегда»

9 СЕНТЯБРЯ 2024
ПОНЕДЕЛЬНИК4 ВЫБОРЫ-2024

PD3350_09092024.indb   4 09.09.2024   0:28:32



За пять лет работы на посту 
губернатора Александр 
Беглов добился успеха, 

и теперь надо продолжить 
эту работу. В этом убеждены 

известные петербуржцы, при-
шедшие на выборы.

Выбор предопределил будущее
 АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ, ИВАН СВИРИДЕНКО, МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ, МАРИНА 

БОЙЦОВА, ВЛАДА ЗЛАТОВА, ВАДИМ НОЯБРЕВ /info@spbdnevnik.ru/  
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, РОМАН ПИМЕНОВ

«Это были три важных дня, ведь мы 
выбирали будущее нашего любимого 
города. Я голосовала за развитие 
Петербурга, за сохранение его уни-
кального исторического облика и за все 
то, чт о будет работать на благо 
нашего города и на благо самих 
петербуржцев».

«Будущее Петербурга зависит 
от нашего выбора, и я свой сделал. 
Проголосовал на родном участке 
в Невском районе. Все быстро, четко, 
прозрачно и безопасно. Радует и то, 
что свою гражданскую позицию прихо-
дят выражать как взрослые люди, так 
и молодежь».

«Сегодня перед нами стоит очень 
много задач, город развивается, рас-
тет. На мой взгляд, в ближайшие годы 
он должен стать еще удобнее, безопас-
нее и комфортнее для петербуржцев 
вне зависимости от района, где они 
проживают. Эти тенденции уже видны, 
многое сделано».

«В последние годы в городе произошло 
много позитивных изменений. Напри-
мер, теперь можно проще и быстрее 
определить ребенка в детский сад. 
Раньше это были такие очереди… Меня 
поражало – как же так, ребенку пять 
лет, а он еще не устроен! Сейчас, к сча-
стью, это закончилось».

«У избранного губернатора будет 
задача сделать наш город еще удоб-
нее для жизни. Чтобы у жителей 
Петербурга была работа, чтобы здесь 
хорошо действовали системы здраво-
охранения, образования. Я вижу свое 
будущее и будущее своих детей в этом 
городе».

«Наш город – культурная столица 
и исторический центр – это насле-
дие всего мира. В то же время необхо-
димо продолжать правильно выстраи-
вать транспортную логистику. Феде-
ральный центр ведет с городом диа-
лог, и я уверен, что Петербург будет 
и дальше активно развиваться».

«Наша цель уже заявлена – это мега-
полис XXI века. Хочется, чтобы то, 
что сделано, удалось сохранить. 
И приумножить то, что в планах. 
Это огромные планы, это фанта-
стика. Дай Бог, чтобы мы дожили 
до этого. Хотя и сейчас наш город 
фантастический!»

«Самое простое – отсидеться. Я про-
голосовал за то, за что отвечу потом. 
И если меня спросят: «А ты?», я смогу 
дать ответ. А если мы будем сидеть 
по кухням и говорить, мол, все равно 
за нас все решат, то ничего и не будет. 
Мы должны сами определять свою 
судьбу, надо в это ве рить».

ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО, 
председатель Совета 
Федерации, почетный 
гражданин Санкт-Петербурга

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ, 
председатель 
Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга

СЕРГЕЙ БОЯРСКИЙ, 
депутат Государственной 
думы РФ, глава Санкт-
Петербургского 
регионального отделения 
партии «Единая Россия»

ЕЛЕНА ТИХОМИРОВА, 
председатель общества 
«Жители блокадного 
Ленинграда»

МИХАИЛ РАХЛИН, 
президент Федерации дзюдо 
Санкт-Петербурга, член 
Общественной палаты СПб 
и член редакционного совета 
«Петербургского дневника»

НИКОЛАЙ ВАЛУЕВ, 
депутат Государственной 
думы РФ

МИХАИЛ БОЯРСКИЙ, 
народный артист 
РСФСР

АЛЕКСАНДР РОЗЕНБАУМ, 
народный артист России
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ПЕТЕРБУРГ и  Мариуполь 
стали побратимами летом 
2022 года. С тех пор специ-
алисты из Северной столицы 
работают там, восстанавли-
вая го род.

НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
Избирательные участки, 
открытые для  петербурж-
цев, посетил временно испол-
няющий полномочия главы 
Мариуполя Олег Моргун.

«Сегодня над восстанов-
лением объектов инфра-
структуры нашего города 
по-прежнему трудится мно-
жество петербуржцев. Пре-
доставить им возможность 
отдать голос за своего кан-
дидата в  губернаторы  – 
это наша прямая обязан-
ность», – заявил он.

Работа участков, по словам 
Олега Моргуна, была органи-
зована на высоком уровне.

«Члены комиссий  – 
на местах, кабинки и урны – 
в достаточном количестве, 
правопорядок обеспечен. 
Сделано все, чтобы петер-
буржцы могли свободно 

выразить свою волю», – под-
черкнул он.

СПАСИБО СТРОИТЕЛЯМ!
За  два года петербуржцы 
построили в  Мариуполе  
более 40 социальных, жилых, 
инфраструктурных и куль-
турных объектов.

«Пользуясь случаем, еще раз 
поблагодарил строителей 
из Санкт-Петербурга за нео-
ценимый вклад в восстанов-
ление и дальнейшее развитие 
своего города-побратима», – 
подытожил временно испол-
няющий полномочия гла вы 
Мариуполя.

Специалисты из нашего города, которые сейчас принимают 
участие в восстановлении Мариуполя, тоже смогли проголосо-
вать на выборах губернатора Петербурга.

Выразили волю по месту 
работы

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     T.ME/S/MORGUN_OV

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/   
  ПРЕСС-СЛУЖБА САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ

  ПОЛИНА ЯУК, ЮЛИЯ КОСТЮКОВА /info@spbdnevnik.ru/   
  ВИТАЛИЙ АРСЕНЬЕВ

Долг бывает воинским 
и гражданским

Голосование – дело 
семейное

ВЕТЕРАНЫ специальной военной операции тоже приняли 
активное участие в голосовании. Например, на выборы 
пришел участник СВО Андрей Козлов, который отпра-
вился на фронт добровольцем и служил командиром 
отделения инженеров. На данный момент мужчина 
комиссован по ранению: он проходит реабилитацию 
и меч тает вернуться в ряды Российской армии. Также 
свой голос отдал петербуржец Константин Терновых – 
сейчас он тоже восстанавливается после ранения. Боец 
командовал минометным взводом в составе штурмо-
виков. На фронте он с лета 2022 года, за его плечами 
тяжелые бои под Соледаром и Бахмутом и освобожде-
ние се ла Отрадовка.

МНОГИЕ жители Петербурга голосовали целыми семьями. 
Так, избирательный участок в школе № 496 в Москов-
ском районе посетила семья Барцевых. «Нас пришло 
восемь человек голосующих! При этом каждый из нас 
окончил эту школу», – рассказала представитель дина-
стии Лю бовь Барцева. На выборы губернатора пришли 
сразу три поколения семьи, а самому младшему Барцеву 
разрешили опустить бюллетень в урну. А в Красногвар-
дейском районе проголосовала многодетная мама Инна 
Юсупова. На избирательный участок она также пришла 
вместе со своими родными и близкими. «А вот мой супруг 
находится в зоне специальной военной операции, поэтому 
не смог присутствовать», – пояснила жен щина.

НЕКОТОРЫЕ горожане воспользова-
лись возможностью надомного голо-
сования. Так, в первый раз у себя 
в квартире, а не на избиратель-
ном участке проголосовал житель 
блока дного Ленинграда Анатолий 
Морозов. 

«Я всю жизнь принимал участие 
в выборах – считаю это своей обя-
занностью. Когда-то возможности 
выбора не было вообще, теперь такая 
возможность есть, и свой граждан-
ский долг выполнять нужно. Выра-

жая свою позицию, мы таким обра-
зом принимаем участие в решении 
вопросов государства. Такого же 
мнения и  наш президент Влади-
мир Путин», – убежден 87-летний 
блокадник. 

На  избирательный участок он 
не пошел из-за состояния здоровья.

«Годы берут свое. Мне позвонили 
и сказали, что могут прийти на дом 
для моего волеизъявления, я согла-
сился», – поделился подробно стями 
Анатолий Николаевич.

 ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/    АЛЕКСЕЙ АФАНАСЬЕВ

Бюллетень 
доставили на дом

91
экстерриториальный 
участок работал на выбо-
рах губернатора Петер-
бурга. В Мариуполе 
были открыты два таких 
участка.
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Губернатора Петербурга выбирали не только в черте города, 
но и за его пределами. Как процесс голосования был организован 
в садоводствах в Выборгском районе Ленинградской области, 
набл юдал фото граф «Петербургского дневника».
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Под мобильные избирательные участки оборудовали автобусы

В садоводствах открыли 35 участков

Проголосовать мог каждыйБезопасность была в приоритете
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В новом проекте «Петербургский дневник» 
рассказывает о том, какие позитивные изменения 
произошли в районах города за последние 5 лет.

Фрунзенский район. ДОСТ И ЖЕНИ Я

На Загребском бульваре открыли объект 
городского масштаба – спортивную школу 
олимпийского резерва «Академия баскет-
бола имени В. П. Кондрашина».

Продолжается строительство трамвайной 
линии «Станция метро «Купчино» – посе-
лок Шушары – Славянка». Она начинается 
во Фрунзенском райо не.

Благоустроен парк Героев-пожарных. 
К сегодняшнему дню он стал одним 
из самых больших и красивых парков 
нашего города.

6
ДЕТСКИХ САДОВ 
НА 1290 МЕСТ 
ОТКРЫЛИ

412 919
ЧЕЛОВЕК ЖИВУТ В РАЙОНЕ (ПО ДАННЫМ НА 2024 ГОД) 

2
СТАНЦИИ МЕТРО 
ОТКРЫЛИ – 
«ДУНАЙСКУЮ» 
И «ПРОСПЕКТ СЛАВЫ»«В 2023 году Санкт-Петербург 

вышел на годовой доход 
в 1 триллион рублей. В этом 
есть заслуга и нашего 
района. На текущий момент 
ежегодно увеличиваются 
пока затели по всем видам 
налогов. Доходы в бюджет 
от налогоплательщиков 
Фрунзенского района 
превышают наши расходы 
почти в два раза. Это говорит 
о том, что мы являемся 
важным звеном в цепочке 
экономического развития 
Северной столицы».

КОНСТАНТИН СЕРОВ,
глава администрации Фрунзенского района

ЗНАКОВЫЕ ПРОЕКТЫ, РЕАЛИЗОВАННЫЕ НА ТЕРРИТОРИИ ФРУНЗЕНСКОГО РАЙОНА ЗА ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ
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13
ЖИЛЫХ ДОМОВ ВВЕЛИ 
В ЭКСПЛУАТАЦИЮ

5  761
МЕРОПРИЯТИЕ 
ДЛЯ МОЛОДЕЖИ 
ОРГАНИЗОВАЛИ

1
ШКОЛУ НА 525 МЕСТ 
ПОСТРОИЛИ

791
КОММУНАЛЬНУЮ КВАРТИРУ 
РАССЕЛИЛИ

408
ДОМОВ ОБНОВИЛИ 
ПО ПРОГРАММЕ 
КАПИТАЛЬНОГО 
РЕМОНТА

2
АВТОЗАПРАВОЧНЫЕ 
СТАНЦИИ ПОСТРОИЛИ

КАК 
РАЗВИВАЮТСЯ 
ДРУГИЕ РАЙОНЫ 
ГОРОДА

произошли в районах города за последние 5 лет.

408
ДОМОВ ОБНОВИЛИ 
ПО ПРОГРАММЕ 
КАПИТАЛЬНОГО 
РЕМОНТА
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Петербургский «Зенит» во время паузы на матчи сборных про-
вел очередной трансфер. При этом защитник Сергей Волков 
надолго выбыл из строя из-за травмы.

Чемпионы в антракте

ЛЕТНЕЕ трансферное окно 
в России закроется 12 сен-
тября, и клубы премьер-лиги 
продолжают комплектова-
ние. «Зенит» после при-
обретения двоих напада-
ющ их (аргентинца Луси-
ано Гонду и  россиянина 
Александра Соболева) рас-
стался с форвардом Иваном 
Сергеевым.

ПОКА В САМАРУ
После появления в  рядах 
сине-бело-голубых Алексан-
дра Соболева многие люби-
тели футбола начали ждать 
ухода Ивана Сергеева, кото-
рый явно вышел из доверия 
у главного тренера  Сергея 
Семака. В  начале сезона 
29-летний российский напа-
дающий получал совсем мало 
игрового времени. В основе 
он выходил только в  куб-
ковых матчах с «Факелом» 
и «Рубином» и был заменен, 
в  трех играх чемпионата 
выходил на замены в кон-
цовках, не забил ни одного 
мяча. Иван Сергеев за два 
с  половиной года сыграл 
в 93 официальных матчах 
за петербургский клуб, забив 
30 мячей, в том числе реша-
ющий гол в ворота москов-

ского «Спартака», принес-
ший зенитовцам золотые 
медали чемпионата-2022/23. 
Форвард трижды выиграл 
с петербургской командой 
золотые медали первенства, 
трижды – Суперкубок России 
и один раз – Кубок страны.

Нападающий 5 сентября 
заключил контракт с «Кры-
льями Советов». 

По мнению заслуженного 
тренера России и мастера 
спорта Алексея Стрепетова, 
Иван Сергеев был интере-

сен и более успешным клу-
бам, чем «Крылья Советов», 
и  не  исключено, что  он 
надолго не  задержится 
в Самаре.

«Насколько знаю, у Серге-
ева было предложение 
от  ЦСКА. По  стилю игры 

он подошел бы армейцам. 
Думаю, что Иван поиграет 
в Самаре до зимней паузы 
и в следующее трансферное 
окно вполне может перей-
 ти в один из клубов, кото-
рые ведут борьбу за медали, 
а это и ЦСКА, и «Локомотив». 
 Сергеев способен усилить 
любого претендента на высо-
кие места», – полагает фут-
больный эксперт.

ЕЩЕ ОДНА ПОТЕРЯ
«Зенит» возобновит высту-
пление в чемпионате 14 сен-
тября матчем в  Москве 

с ЦСКА. Эту игру пропустит 
Максим Глушенков. По сло-
вам Сергея Семака, игроку 
пока запрещено трени-
роваться в общей группе, 
поскольку любой контакт 
может усугубить травму, 
перелом лучевой кости.

Также пропустит матч 
защитник Сергей Волков, он 
получил серьезную травму – 
повреждение крестообраз-
ной связки. Этот футболист 
летом перешел из «Красно-
дара». В играх чемпионата 
с «Химками» и «Спартаком» 
он выходил с первых минут, 
заменяя заболевшего Вяче-
слава Караваева. Он сыграл 
на правом фланге обороны 
и  выступил неуверенно, 
заслужив от главного тре-
нера критические отзывы, 
которые корректный Сергей 
Семак делает ред ко.

МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/    ВЯЧЕСЛАВ ЕВДОКИМОВ, АННА МЕЙЕР / ФК «ЗЕНИТ», АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Восточный экономический форум – 
мероприятие притягате льное как для тех, 
кто ни разу не бывал во Владивостоке, так 
и для подсевших на Приморский край как на род-
ной. При этом хороших задумок на острове Рус-
ский всегда достаточно, жаль только, не все 
исполняется, как хочется. Год назад лично при-
сутствовал там на презентации Всемирных игр 
дружбы – 2024, особенно впечатлен был тем, 
что за дело взялся лично Алексей Сорокин. Уро-
вень проведения это гарантировало по умолча-
нию, приезд большого количества иностран-
ных спортсменов виделся в мечтах. Но Игры 
не состоялись, их перенесли. Соревнования 
стран БРИКС оказались «ближе к земле», вот 
и прошли в Казани.

Лично мне жаль – я бы посмотрел Игры 
дружбы. Даже, наверное, со схожим интере-
сом, как Игры доброй воли в 1994-м, о кото-
рых команда «Петербургского дневника» 
недавно сняла документальный фильм. С его 
помощью воспоминания нахлынули неверо-
ятные. Самое яркое – футбольный матч сбор-
ной России и остального мира, когда краси-
вейший мяч положил Влад Радимов. Мы все 
тогда ловили новые имена, фамилии, учили 
языки, еще не готовя себя к чему-то новому, 
но уже понимая, что как раньше уже не будет. 
И самое главное – те Игры стали путем к миру. 
Во всех смыслах.

Кадры из фильма «Неолимпийские игры» 
(12+), который вы легко найдете во «ВКон-
такте», подбросят далеко не парадную часть 
истории Петербурга. Таким его помнят уже 
немногие, а молодые люди, которые и кнопоч-
ный-то телефон считают сказочным персона-
жем, либо вовсе не поверят, либо задумаются 
о своем настоящем. У новых петербуржцев 
есть все, от лыжных креплений, работающих 
за один клик, до огромного количества ледовых 
катков. Бесконечные методики развития люби-
мых видов спорта и не только «пьедестальные» 
примеры. И началось это именно с «тех» игр.

Мы бы хотели, чтобы Игры БРИКС были «в удо-
вольствие». Наверное, так и вышло, но полно-
ценную картину, несмотря на все усилия круп-
ных телеканалов, сложить не удалось. Какими 
могут быть Игры дружбы – узнаем в следующий 
раз. Возможно, время еще не наступило и нас 
ждут события поважнее. А пока вспоминайте, 
как Анатолий Собчак ради всего этого прыгал 
в бассейн. «Неолимпийские игры» опередили 
время и просят повторе ния…

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ЛИЧНЫЙ АРХИВ ИВАНА ЖИДКОВА

ИВАН ЖИДКОВ,
главный редактор sportsdaily.ru,

член Общественного совета
при Комитете по физической культуре

и спорту

Какими 
могут 
быть Игры 
дружбы

«Сергеев – образец трудолюбия, самоот-
дачи и скромности. Желаю Ивану пере-
загрузить карьеру, а двери «Зенита» 
для него всегда будут открыты».

АЛЕКСАНДР МЕДВЕДЕВ, генеральный директор ФК «Зенит»
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  ВАЛЕРИЯ ТРОИЦКАЯ /info@spbdnevnik.ru/     ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ИРИНЫ ПУХОВОЙ

Ирина, расскажите, пожалуйста, 
как вы пришли в книжную инду-
стрию, чем занимались.

> Читать я любила с самого детства 
и могла проводить часы в книж-
ных магазинах, тер яясь в мире 
книг. В 2009 году моя жизнь круто 
изменилась: я случайно увидела 
объявление о вакансии на двери 
книжного магазина и, не разду-
мывая ни секунды, откликнулась 
и  подала заявку. Представьте 
мою радость, когда меня приняли 
на работу заведующей. Это было 
как исполнение мечты: теперь 
я могла проводить долгие часы 
среди книг, но с той разницей, 
что мне за это еще и платили.

У вас интересный Telegram-канал, 
где вы с подписчиками обсуж-
даете литературу. Как и с какой 
целью он был создан?

> Изначально я делилась в нем 
своими эмоциями и чувствами, 
которые во мне пробуждали книги, 
писала свои мысли и пережива-
ния по поводу работы. Это был 
своего рода личный блог на лите-
ратурную тему, которая со мной 
всю жизнь… Но со временем фор-
мат канала стал меняться – в пер-
вую очередь благодаря моим под-
писчикам. Теперь нельзя сказать, 
что это мой канал: это наш канал, 
где атмосфера в комментариях 
не менее важна, чем сами посты.

Каких авторов и какой литера-
туры сейчас не хватает читателю?

> Книжный бизнес сейчас в боль-
шей степени маркетинг, нежели 
литература. Много комиксов, 
YA-литературы (young adult  – 
молодые взрослые; направление, 
рассчитанное на читателей в воз-
расте от 12 до 20 лет. – Ред.) и мод-
ных писателей. И не так много 
высокой литературы, как хоте-

лось бы. Сейчас не хватает серьез-
ной прозы, в которой авторы под-
нимали бы проблемы, стоящие 
перед нашим народом и страной. 
В первую очередь это, конечно, 
конфликт на Украине. Не хватает 
книг, воплощающих дух эпохи, 
способных передать атмосферу 
времени, в котором мы живем.

Именно сочетание универсаль-
ных тем, близких каждому поколе-
нию, и яркое отражение истори-
ческого контекста делает великие 
книги непреходящими, актуаль-
ными для читателей на протяже-
нии веков. Они служат мостом 

между прошлым и настоящим, 
помогая нам осознавать, что мно-
гие проблемы и радости остаются 
неизменными, несмотря на все 
изменения в мире.

Как бы вы оценили уровень моло-
дых авторов?

> Уровень у  каждого из  моло-
дых авторов, которых я читала, 
конечно, свой. Кому-то не хва-
тает литературного опыта, 
кому-то нужен хороший редактор. 
Это все со временем придет, если 
автор будет работать над собой. 
Хочется пожелать им оставаться 
собой, не впасть в зависимость 
от трендов и конъюнктуры. Тут 
соблазн, к  сожалению, очень 
велик  – путь автора к  полкам 
книжных магазинов куда короче 
и проще, если он будет затраги-
вать правильные, с точки зрения 

издательства, темы и игнорировать 
неправильные. Поэтому молодым 
авторам очень важно найти альтер-
нативные пути к читателю, минуя 
монополистов рынка. Сейчас, 
как мне кажется, наиболее удоб-
ной площадкой является Telegram.

Вы согласны с мнением, что глав-
ная проблема книжной отрасли – 
в монополизме рынка?

> Не главная, но проблема есть. 
Монополизм рынка – следствие 
отсутствия должного внима-
ния государства к отрасли. Есте-

ственно, маленьким независимым 
издательствам и книжным магази-
нам очень сложно конкурировать 
с крупными игроками, и без регу-
лирования со стороны государства 
образуются монополии, а незави-
симые участники становятся ско-
рее нишевыми.

Как идет противостояние круп-
ных книжных сетей и маленьких 
независимых магазинов?

> Позволю себе аналогию: крупные 
сети и независимые магазины – это 
как сетевая доставка еды и ресто-
ран авторской кухни. Независи-
мые магазины и издатели не могут 
конкурировать с крупными сетями 
за массового читателя, поэтому 
их задача – найти своего читателя, 
своих авторов. Пример – книж-
ная лавка «Листва» и издательство 
«Черная сотня».

Своими мыслями о том, что сейчас происходит 
в книгоиздании, поделилась эксперт отрасли Ирина 
Пухова. Она уверена: пока в России не хватает серьезной 
прозы. Но появляются талантливые молодые авторы, 
и есть почва для нового расцвета русской словесности.

«Книжный рынок требует отклика
на важные событ ия»

В России много талантливых писа-
телей, которые в решающий момент 
не отвернулись от страны и народа. 
Есть все предпосылки разворота 
к русскому слову и русской культуре. 
Для этого, конечно, желательно учас-
тие государства.

Такое случается, как правило, по старым исполнительным 
документам, не содержащим достаточной информации 
о должнике.
Для защиты прав можно использовать следующие вариан-
ты.
1. Воспользоваться услугой «Подача заявлений и хода-

тайств в Федеральную службу судебных приставов» 
на сайте Единого портала государственных услуг, где 
выбрать вариант «На мне числится чужой долг» и описать 
ситуацию (самый оперативный способ).
В заявлении указать номер исполнительного производ-
ства, а также предоставить копии документов, позволя-
ющих достоверно идентифицировать личность (паспорт, 
ИНН, СНИЛС).
После подтверждения личности судебный пристав-ис-
полнитель незамедлительно снимет необоснованно 
наложенные ограничения, а также организует возврат 
списанных денежных средств.

2. Подобное заявление направить почтовой связью 
или лично посетить отдел судебных приставов, где воз-
буждено исполнительное производство, постановление 
о возбуждении которого необходимо оспорить.

3. Обратиться с заявлением в орган прокуратуры по месту 
нахождения отдела судебных приставов для восстанов-
ления нарушенных прав.

Как поступить, если судебный при-
став-исполнитель возбудил в отно-
шении меня исполнительное про-
изводство и наложил арест на мой 
счет, при этом я не имею никакого 
отношения к долгу, просто явля-
юсь полным двойником реального 
должника?

ВАМ ОТВЕЧАЕТ ПРОКУРОР

ЕЛЕНА БУХАРИНА,
заместитель начальника 
управления по надзору 
за исполнением федерального 
законодательства прокуратуры 
Санкт-Петербурга

ПРОКУРАТУРА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА РАЗЪЯСНЯЕТ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА УЧАСТИЕ В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ИНОСТРАННОЙ 

ИЛИ МЕЖДУНАРОДНОЙ НЕПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ, В ОТНОШЕНИИ 
КОТОРОЙ ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ О ПРИЗНАНИИ НЕЖЕ ЛАТЕЛЬНОЙ НА ТЕРРИТОРИИ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ЕЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

ПЕРЕЧЕНЬ УКАЗАННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ РАЗМЕЩЕН НА ОФИЦИАЛЬНОМ САЙТЕ МИНИСТЕРСТВА 
ЮСТИЦИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В СЕТИ ИНТЕРНЕТ

УЧАСТИЕ В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УКАЗАННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, СОВЕРШЕННОЕ ЛИЦОМ, ПОДВЕРГНУТЫМ 
АДМИНИСТРАТИВНОМУ НАКАЗАНИЮ ЗА АНАЛОГИЧНОЕ ДЕЯНИЕ ЛИБО ИМЕЮЩИМ 
СУДИМОСТЬ ЗА СОВЕРШЕНИЕ АНАЛОГИЧНОГО ПРЕСТУПЛЕНИЯ, А ТАКЖЕ ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ 
ИЛИ СБОР СРЕДСТВ ЛИБО ОКАЗАНИЕ ФИНАНСОВЫХ УСЛУГ, ЗАВЕДОМО ПРЕДНАЗНАЧЕННЫХ 
ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТАКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ, ЯВЛЯЕТСЯ УГОЛОВНО НАКАЗУЕМЫМ 
В СООТВЕТСТВИИ СО СТ. 284.1 УК РФ.
ЗА СОВЕРШЕНИЕ ТАКИХ ДЕЯНИЙ ПРЕДУ СМОТРЕНО НАКАЗАНИЕ ВПЛОТЬ ДО ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ 
СРОКОМ ДО 5 ЛЕТ.

УЧАСТИЕ В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТАКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ ВКЛЮЧАЕТ В СЕБЯ:
РАБОТУ В ОРГАНИЗАЦИИ, ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ КОТОРОЙ ПРИЗНАНА 
НЕЖЕЛАТЕЛЬНОЙ

РАСПРОСТРАНЕНИЕ ИНФОРМАЦИИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТАКИХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ

УЧАСТИЕ В МЕРОПРИЯТИЯХ, ПРОВОДИМЫХ УКАЗАННЫМИ 
ОРГАНИЗАЦИЯМИ

РАСПРОСТРАНЕНИЕ МАТЕРИАЛОВ ОРГАНИЗАЦИЙ, ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ КОТОРЫХ 
ПРИЗНАНА НЕЖЕЛАТЕЛЬНОЙ, ВКЛЮЧАЯ РЕПОСТЫ В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ

ФИНАНСИРОВАНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УКАЗАННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

РАБОТУ В ОРГАНИЗАЦИИ, ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ КОТОРОЙ ПРИЗНАНА 
НЕЖЕЛАТЕЛЬНОЙ

УЧАСТИЕ В МЕРОПРИЯТИЯХ, ПРОВОДИМЫХ УКАЗАННЫМИ 
ОРГАНИЗАЦИЯМИ

ФИНАНСИРОВАНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УКАЗАННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

За участие в деятельности иностранной или международной неправительственной организации, в отно-
шении которой принято решение о признании нежелательной на территории Российской Федерации ее 
деятельности, либо за нарушение запретов, установленных федеральным законом от 28 декабря 2012 года 
№ 272-ФЗ, предусмотрена административная ответственность в виде штрафа в размере до 15 тыс. руб. 
для физических лиц и в размере до 100 тыс. руб. для юриди ческих лиц.
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Не стало Валерия 
Воскобойникова

ПЕТЕРБУРГСКИЙ писатель Валерий Воскобойников скон-
чался в возрасте 85 лет. Об этом сообщила его супруга. 
Валерий Воскобойников – автор публицистики, исто-
рической литературы, детективов и книг для детей. Его 
наиболее известные работы: «Все будет в порядке» (6+), 
«Жизнь замечательных детей» (6+), «Оружие для победы» 
(6+), «Дев очка, мальчик, собака» (0+), «Утренние про-
гулки» (12+), «Кирилл и Мефодий» (6+), «Рассказы о юных 
героях» (6+). Творчество писателя неоднократно отме-
чалось престижными литературными наградами и пре-
миями, а сам автор был удостоен премии правительства 
Российской Федерации за серию книг «Жизнь замеча-
тельных детей», а также почетного диплома Междуна-
родного совета по детской кни ге.

Вы долго работаете в отрасли. 
Как  для  себя объясняете эту 
боязнь и нерешительность изда-
тельств в освещении темы специ-
альной военной операции (СВО)?

> Тут все просто. СВО – резонанс-
ная тема. Такие темы вызывают 
возмущение и споры, что может 
привести к потере покупателей 
с одной из сторон. А цель биз-
неса – сохранить покупателей.

Игрокам книжного рынка так 
проще и безопаснее. Поддержка 
спецоперации несет риски вклю-
чения в официальные санкци-
онные списки или неофициаль-
ные «списки отмены». В то время 
как игнорирование этой темы 
практически не несет никаких 
рисков для бизнеса, поэтому они 
предпочитают идти по пути наи-
меньшего сопротивления.

Каково, на ваш взгляд, реаль-
ное отношение предста-
вителей книжной отрасли 
к спецоперации?

> Некоторые представители лите-
ратурной богемы открыто резко 
высказались против специальной 
военной операции. Причин тому 
много, но основная – ценности, 
разделяемые большинством граж-
дан нашей страны, были для них 
чужими. Основная же часть книж-
ного сообщества старалась оста-
ваться нейтральной.

Блогеры постили ароматиче-
ские свечки на своих книжных 
полках и радовались красивым 
обложкам новых изданий. Изда-
тельства, как я уже сказала, игно-
рировали конфликт, ибо это резо-
нансная тема… Книжные мага-
зины задвигали редкие книги 
про Донбасс в дальние уголки 
торгового зала.

Сейчас ситуация начала 
меняться. Спустя два с полови-
ной года после начала спецопера-
ции стали появляться патриоти-
чески настроенные авторы и бло-
геры, которые не боятся выра-
жать свою позицию и в книгах, 
и в публичных высказываниях.

Издательства тоже посте-
пенно осознали, что  отмол-
чаться не получится. Рынок тре-
бует отклика на важные собы-
тия, и  они начали издавать 
книги, посвященные конфликту 
на Украине. 

Литература неизбежно реаги-
рует на события, которые вол-
нуют общест во.

«Книжный рынок требует отклика
на важные событ ия»

Ирина Пухова – книжный блогер, 
в прошлом директор российской сети 
магазинов, создатель популярного 
Telegram-канала о литературе «Кри-
зис драмы». В книжной индустрии 
с 2009 года.

dnevnikspb
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Накануне в возрасте 82 лет ушел из жизни заслуженный деятель искусств РФ Александр 
Масляков. Он был бессменным руководителем и ведущим «Клуба веселых и находчивых» – 
«КВН» (16+), телепередачи, завоевавшей огромную популярность у жителей нашей страны. 

СООБЩЕНИЕ о смерти Александра Маслякова 
появилось в официальном Telegram-канале 
Клуба веселых и находчивых.

«Он был и  останется навсегда легендой 
для всех участников движения КВН и милли-
онов зри телей. С 1964 года он вел программу 
«КВН», став символом юмора и сатиры в Рос-
сии и за ее пределами, – говорится в некро-
логе. – Александр Васильевич получил мно-
жество наград, был полным кавалером ордена 
«За заслуги перед Отечеством» и основателем 
творческого объединения «АМиК». Его вклад 
в развитие отечественного развлекательного 
телевидения невозможно переоценить».

Народный артист РФ Николай Цискаридзе 
считает, что Масляков – настоящая легенда 
для  всех участников КВН и  российских 
телезрителей.

«Был очень рад стать, хоть и ненадолго, участ-
ником этого движения. Светлая память», – скор-
бит он.

А бывший игрок КВН Михаил Галустян при-
знался в любви к Александру Маслякову.

«Александр Васильевич, спасибо за все, что вы 
сделали для меня, для КВН, для юмора, я вас 
всегда любил и буду любить. Скольким молодым 
дарованиям вы дали дорогу в большой мир!» – 
высказал слова благодарности шоумен.

ОДНА ИЗ УНИКАЛЬНЫХ ПЕРЕДАЧ
Заслуженный артист России Николай Поздеев 
пересекался с Александром Масляковым на раз-
ных мероприятиях.

«Но это было буквально несколько раз, – 
уточнил он в беседе с «Петербургским днев-
ником». – Поэтому я, конечно, не могу ска-
зать, что мы были коллегами – скорее я был 
его поклонником».

Александр Масляков довольно давно про-
пал с экранов телевизоров, заметил собеседник 
нашего издания.

«Была надежда, что он еще вернется. На нашем 
телевидении всегда можно было увидеть две уни-

«Была надежда, что он 
еще вернется…»

кальные отечественные программы – «Что? Где? 
Когда?» (16+) и «КВН». Конечно, уход Алексан-
дра Васильевича – огромная потеря и утрата 
для нас», – признал Николай Поздеев.

«СОЗДАЛ СВОЙ МИР»
Писатель, сценарист и чемпион Ленинграда 
по КВН в сезоне-1989/90 Олег Солод еще в суб-
боту как член жюри региональной лиги КВН 
«Балтика» спрашивал старых знакомых о состо-
янии здоровья Александра Маслякова, а вчера 
узнал о его кончине.

«Очень печальная новость, – сказал «Петер-
бургскому дневнику» Олег Солод. – Александр 
Масляков – человек, который создал целый мир, 
открыл планету КВН. Конечно, он сделал это 
не один, в создании любого мира участвует 
немало людей, но почти для всех КВН навсегда 
будет связан с его именем».

Александр Масляков, как никто другой, знал, 
что у телевидения свои законы, и делал все, 
чтобы КВН был интересен именно телезрите-
лям, подчеркнул сценарист.

«Благодаря ему многие кавээнщики стали 
известными шоуменами, артистами разговор-
ного жанра», – до бавил Олег Солод.

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА, МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ, ДМИТРИЙ АРКАТОВСКИЙ /info@spbdnevnik.ru/     БОРИС КАВАШКИН / ТАСС

Безгранично талантливый, неверо-
ятно яркий, оптимистичный чело-
век, на протяжении десятилетий 
Александр Васильевич Масляков 
был кумиром поколений, легендар-
ным телеведущим.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, губернатор Санкт-Петербурга
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